

Zeitschrift: Oltner Neujahrsblätter

Herausgeber: Akademia Olten

Band: 79 (2021)

Artikel: Seit 20 Jahren rund ums Auge : das Jubiläumsjahr der Augenklinik Heuberger in Olten

Autor: Schlotte, Torsten

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-913773>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Seit 20 Jahren rund ums Auge

Das Jubiläumsjahr der Augenklinik Heuberger in Olten

Prof. Dr. med. Torsten Schlote

Auf dem Gelände des Kantonsspitals in Olten ist die Augenklinik Heuberger seit ihrer Gründung im Jahr 2000 im alten Gebäude des Kantonsspitals beheimatet. Es sind 20 Jahre vergangen, seit der Augenarzt Dr. med. Alexander Heuberger die Klinik – zunächst als Augenarztpraxis – gegründet hat. Nun feiert also die Klinik – trotz Coronakrise – ihr 20-jähriges Jubiläum.

Zunächst soll der Klinikgründer, Dr. Alexander Heuberger, kurz vorgestellt werden. Wohnhaft in Trimbach bei Olten, erwarb er die Hochschulreife auf dem zweiten Bildungsweg und absolvierte sein Medizinstudium in Basel. Seine Facharztausbildung für Augenheilkunde erfolgte an den Universitätsspitalern in Luzern und Basel und er schloss diese mit dem Facharzttitel für Augenheilkunde FMH 1995 erfolgreich ab. Dr. Heuberger konnte einige Jahre später zudem den Titel als Ophthalmochirurg erwerben und legte damit den Grundstein für eine umfangreiche operative Tätigkeit. So entwickelte sich seine Praxis schrittweise zu einer ambulant ausgerichteten Klinik für konservative und operative Augenheilkunde mit einem überdurchschnittlich brei-



Dr. med. Alexander Heuberger



Sprechstundenzimmer in der Augenklinik Heuberger

ten Leistungsangebot für die gesamte Region Olten. Die stetige Weiterentwicklung des Standortes der Klinik in Olten ist ein wesentliches Kennzeichen der Klinik und der Arbeit von Dr. Heuberger geblieben. Mit Balsthal und Solothurn kamen im Kanton Solothurn zwei weitere Standorte dazu. Am Hauptstandort Olten wurden in den letzten Jahren immer wieder bauliche Veränderungen vorgenommen. 2016 erfolgte eine Erweiterung des Operationstrakts um einen weiteren Operationssaal. Dadurch konnte modernste Lasertechnologie für Refraktions- und Kataraktchirurgie vor Ort installiert werden. Im Mitteltrakt des Gebäudes wurden zeitgleich neue Untersuchungsräume eingerichtet. 2019 wurde eine Teilsanierung der Operationsräume vorgenommen. Im Sommer 2020 erfolgte die schrittweise Renovation der Praxisräumlichkeiten.

Während der letzten 20 Jahre haben sich also Infrastruktur und Leistungsspektrum der Augenklinik Heuberger kontinuierlich weiterentwickelt. Heute zählt die Klinik gemeinsam mit den Standorten Balsthal und Solothurn rund 50 Mitarbeitende, davon zehn Ärzte. Medizinische Praxisassistentinnen, Orthoptistinnen, Optikerinnen, Optometristen und Operationsfachleute arbeiten im Team mit den Ärzten zusammen und gewährleisten die bestmögliche Versorgung der Patienten. An allen Standorten gibt es jedes Jahr rund 117 000



Dr. Heuberger während eines refraktiv chirurgischen Eingriffs

Sprechstundenkonsultationen und 3500 chirurgische Eingriffe. In einer Reihe von Spezialsprechstunden (Glaukom-, Makula- und Netzhauterkrankungen, refraktive Chirurgie, Katarakt) kümmern sich spezialisierte Augenärzte um die Probleme der Patienten. Die Augenklinik hat ihr Leistungsspektrum kontinuierlich erweitert. Heute umfasst dieses die gesamte allgemeine Augenheilkunde – inklusive Vorsorgeuntersuchungen oder Brillenkorrekturen. Eine grosse Rolle spielt auch die Betreuung von Kindern mit verschiedenen Sehstörungen in der orthoptischen Abteilung der Klinik. Das operative Leistungsspektrum ist sehr gross und beinhaltet unter anderem die Operation des grauen und grünen Stars, die Injektionstherapien bei der altersbedingten Makuladegeneration und die Versorgung von Liderkrankungen oder anderen Netzhauterkrankungen.

Aufgrund der Coronakrise konnte die Klinik bisher ihr 20-jähriges Jubiläum leider nicht so feiern, wie es Dr. Heuberger und die Mitarbeitenden der Klinik verdient hätten. Die schon geplanten Feierlichkeiten mussten leider kurzfristig abgesagt werden und sollen nächstes Jahr nachgeholt werden. Ein Teil der Feierlichkeiten werden auch Vorträge für das interessierte Publikum sein. Schon jetzt sind Sie herzlich dazu eingeladen!



Kataraktpatienten mit Sonnenschutzbrillen in Mexiko

Projekt gegen Blindheit in Mexiko
Fährweg 10, CH-4600 Olten
www.mexiko-projekt.ch

Spendenkonto:
IBAN: CH54 8094 7000 0062 0968 8
Raiffeisenbank Untergäu
CH-4614 Hägendorf